
 

 

 

 

 

UZU GROUP 代表 鷲田広継 
この度は、第３回 N-1 グランプリを頂戴し、誠に

光栄です！数多くのご投票、有難う御座います！私

達は向島にて、かめぱんのパンと料理を楽しめるカ

フェを今年の 1 月にオープンしました♪ 

今回の商品はすみだ食育 good ネットのご縁で北

海道芽室町の小麦を使ったかめぱん自慢のパンピザでございます！身のぎっしりつ

まった寺島茄子の美味しさはもちろん、自分達

の魅力も知って頂ける良い商品になったのでは

と思っております！もちろんお店でもかめぱん

特製のパンピザ生地で数種類のピザをご用意し

ておりますので、是非お立ち寄り下さい♪最後に運

営のスタッフ、身の回りの皆々様、猛暑の中お疲れ様でした！食育を通じ、

寺島茄子の魅力を地元地域をはじめとする、より多くの方々への普及にお力

添えができたらなと考えております！今後ともかめぱんを宜しくお願い申し上げます！ 

 
【良かった点】・イベントの目玉になる。祭りの盛り上がりに欠かせない。 

・ 来場者参加型のイベントであり、非常に盛り上がりました。 

・ 数多くの出店者がいてよかった。売れ行きも好調だった。 

・ なすでいろんな料理を楽しめて、面白いイベントだと思いました。どの料理も美味

しく頂きました、 

・ 投票箱は入れやすかった。投票についての説明がありわかりやすかった。 

・ 価格が安いお店が点数があがりやすいのかなと思いましたが、盛り上がってよいイ

ベントだと思います。 

・ 価格は良心的な設定だと思う。 

・ 各店が特徴あるメニューで参加され、メインのイベントとして盛り上がっていたと思います。 

【改善点・今後への提案】・店舗毎に提供食数が異なるので、厳密には不公平感が残る。 

・ メインとなる食べ物がカレー、ハンバーガー以外にもあると良かった。 

・ グランプリの賞品が、お店で飾れる様なインパクトのあるものが良かった 

・ 投票方法について事前にお店側に浸透していなかったのではないかと思われた。 

・ マーカーで印をつけた箸が投票用という仕組みは、一般の参加者には判りづらかったのではないか。投票

アプリの利用や鋭利でないピック等、割り箸以外の投票方法を検討しても良い

かもしれません。 

・ 外国の方もいたので、英語の説明書きもあると親切だと思います。 

・ 水や冷たいお茶があればいいなと思いました。 

・ 寺島なすの料理を出す飲食店で 1 週間食べるイベントを行い、(チラシは

店舗と料理と寺島なすの紹介)、QR コードでアンケートに答えてもらい、

N1 グランプリをするなら、飲食店も我々もいいと思いました。 

 
 

 

特集号
 

号外

第３回寺島なす★祭りは、7/21(日)に隅田公園そよ風広場にて開催され、たくさんの笑顔と感動が生まれまし

た。本号では祭りを盛り上げた「祭りの主役」の皆さんのコメントをご紹介させて頂くと共に、スタッフとして

もお手伝い頂いた 16 人の中小企業診断士の皆さんから頂いたご意見を、項目に分けてご紹介させて頂きます。 

1 Ｎ-１グランプリ について  ※アンケートで頂いた意見から抜粋しています 

寺島なすのピザ 

墨田区向島３丁目３８−９ 

亀屋 佐伯信郎社長 



 紙芝居屋 ちっち
あいにくフィナーレまではいられなかったのですが、短い滞在

でも、紙芝居ステージ登板のほか、開会エキシビション、青果リレー応

援、麗しきソプラノ歌唱鑑賞、みんなで盆踊り、寺島なす料理コンテス

ト、クラフトなすコーラ、こどもの遊び場、JK たちから墨田を教わる

旅先クイズ、熱中症予防ブース、などなどなど、盛りだくさんなお祭り

を駆け足で堪能させていただきました～♪ 

もちろん、すみだといえば、の あの方、この方、お懐かしい再会も 

はじめましても たくさんお会いでき

て嬉しかったです！めっちゃ暑いなが

ら、大きな日除けもミストもお休み処

もご準備いただいて、みなさんの熱気

と創意工夫ハンパなく、イイ風が吹いてくれておりました。アツくて 

COOLな なにより美味しい寺島なす★祭り！ごっつぁんでした‼ありが

とうございました。 
 

 
 

 

 

 

【良かった点】・しっかりとイベントの趣旨を説明していた点がよかった。 

・ 多くの方が関わるリレーの様子が分かりやすかった。それぞれの団体の代表の方

が参加し、楽しさが伝わってくるイベントでした。 

・ 最後の 100 人青果リレーが盛り上がったと思います。全員参加型の企画で、子

どもたちも楽しそうでした。 

・ ちょっとおふざけが入っていて面白かっ

た。司会も上手だった。 

・ くだらないことをみんなが本気で取り組んで

いる雰囲気がよかった。 

・ なすのトーチが洒落てて良かったと思います。 

・ 熱中症に配慮してエキシビションとした点もよかったです。 

【改善点・今後への提案】・青果リレーの目的や由来などのエピソードがあると良い 
 

 

荒瀨 美穂子 
はじめまして。すみだの隠れファン大学

生こと 荒瀨 美穂子（あらせ みほこ）です。 

私は墨田区文花にある情報経営イノベー

ション専門職大学の 4 年生です。

大学では組織行動論や人的資本な

ど、チームの動かし方を主に学ん

でいます。そんなただの墨田区外

からやってきた大学生が第 3 回 

寺島なす★祭りの運営をサポートさせてい

ただきました！ 

ではどうして出会うことができたのかと言いますと、墨田区主催のイベントでした。こ

こで小川さんとイケてる牛久さんに出会いました。各チーム発表があり、私も学生として

発表する機会をいただきました。私も発表できると聞いてココを逃したくない！思い、「み

なさんのちらしや名刺を作らせてください！」と叫んでいました。終わったあと牛久さんが二カっと素敵な笑顔

で是非デザインをしてくれ！って言ってくださり、熱い握手をしてくださいました。こんな流れ

で、 学生の私に素敵な機会をくださいました。今回、たもんじ交流農園さんからはちらしのデ

ザインとタイトルのデザインを担当させていただきました！デザインのお仕事も本当に

楽しかったのですが、やはり当日の皆さんのゆるく本気でやり遂げる素敵な炎のよ

うな輪に入れて幸せでした。盆踊りも最高でした。こんなに暖かくて強い皆さん

に今回出逢えてよかったです。 

この機会をくださったたもんじ交流農園のみなさん、チームうめわかのみなさ

ん、墨田区広報広聴のみなさん、すてきな時間をありがとうございました！もう隠れファンじゃ

なくなったのでいつでも申し付けください！改めて素敵な出逢いをありがとうございました。 

 
 

 

 

 

 

2 青果リレーエキシビション について  



こぐま農縁/安倍 幸子 
「寺島茄子之介音頭」。その存在を知ったのは、てらたまの活

動にたずさわって間もなくのことでした。私の盆おどらー（盆踊

り大好きな人の意）としての血が騒ぎました。盆踊りしながら、

てらたまの普及活動ができる…こんな楽しいことないではない

か、と。 

というわけで「第 1 回寺島なす★祭り」から寺島茄子之介音頭

を踊り始め、三年目の今年。茄子之介音頭を作ってくれた「ゆう

こさん」、盆踊り仲間でもある「高橋のぼるさん」と私たち夫婦

で「てらたま盆踊り部」を結成し、より主体的にかかわらせて頂くことになりました。 

好きなことなので、色々とこだわりたくなって、アイデア溢れる盆踊り部。踊

りの振りを新しくしたり、練習用動画を作成したり、太鼓チームを呼んでみたり。

中でも一番の成果（だと私が思っている）は、農園で皆さんと練習会をしたことで

す。練習会のこの写真！なんかほのぼのしませんか？この風景が東京のど真ん中

で見られるなんて、ほんとにステキだなと思います。 

…さて迎えた本番。灼熱のなか、皆さま最後まで一生懸命踊ってい

ただき、本当にありがとう＆お疲れ様でした。暑さ対策が課題ですが、

来年もぜひやりたいです。 

これは盆おどらーとしての勝手な夢ですが、寺島茄子之介音頭が墨田

区のご当地曲として、あちこちの盆踊り会場で踊られるようになったら

なーと妄想しています！ 
 

 

 

 

 

 

【良かった点】・単純に楽しかった。 

・繰り返し踊っていく中で会場に一体感がでてきて良かった。 

 ・和太鼓が特に迫力があって、聞き応えがあった。 

【改善点・今後への提案】・曲のレパートリーが少なく感じたのでもう少しレパート  

リーがあっても良かったかと思います。 

・ もっと一般のお客さんが入る仕組みづくりが必要だと思った。 

・ 良かったですが、暑かった！暑さ対策はもう少し考え

たほうが良い。打ち水や、扇風機を設置するなど。薬剤師

ゾーンの紹介を定期的にもう少しやってもよかったのかなと思いました。 

・ 事前にセッティングとマイクを確認できるともっとスムーズだと思う。 

・ 楽しかったですが、回数が多く時間が長く感じました。熱中症回避のため

日が落ちてから一回でもよかったと思います。 
 

中小企業診断士/藤井 篤宜 
私は今年の 4 月に東京都中小企業診断士協会城東支部

の地域支援部に入部し、今回初めての部の活動として「寺

島なす★祭り」のお手伝いに参加しました。墨田区民では

ない私にとって、このお祭りに参加すること自体が初めて

でした。当日の炎天下でのお祭りは、まさに「アツい」熱

気に包まれ、盛り上がりを肌で感じました。 

お手伝いでは、お祭り前日の荷積みや、当日の設営や後片付けを担当したのに加えて、

個人的には当日誰よりも全力で「寺島茄子之介音頭」を踊り、少しでも会場の盛り上げ

に貢献できたのではないかと思っています！来年は振付の完成度を高め、皆さんのお手

本となるような踊りを披露し、お祭りを一層アツく盛り上げたいと思います(笑)。 

寺島なすを通じ、さまざまな世代や地域を超えた交流が生まれる「寺島なす★祭り」に参加できたことは、

地域支援活動のやりがいを実感する貴重な機会となりました。このお祭りを通じて感じた、てらたま協議会

や運営スタッフ、参加者皆さんのアツい思いが、今後の墨田の力へとつながっていくと強く思います。 

中小企業診断士、地域支援部の一員として、来年も「寺島なす★祭り」をさらに盛り上げ、墨田の力をよ

り一層感じられる場づくりに貢献していきたいと思います。今後ともどうぞよろしくお願いします！ 

 
 

 

 3 盆踊りやその他企画について   



 

 
 

【良かった点】 ・トークにクイズを挟んだことで参加意識が生まれ、興味が持ち 

やすい構成になっていてすごくよかった。 

・ クイズは、ほど良い難易度で楽しめた。都度解説が入るのも良かった。進行も

スムーズでよかったと思います 

・ 江戸東京野菜のことや、寺島な

すの由来が知れてよかったです。歴

史好きの興味を引くことができた。 

【改善点・今後への提案】・トークは若

干聞こえないことがあった。 

・ 時間は人が、多い時でもよかったかもしれない。 

 

すみだ新製品開発プロジェクト/丁官 一郎 
7 月 21 日(日)に隅田公園のそよ風広場での寺島なす★祭りに昨年に続いての

参加でしたが、今年はかき氷（7 種類）と飲料（ラムネ、コーラー、麦茶など）の

販売もさせて頂きました。 

SSKP(すみだ新製品開発プロジェクト)は墨田区内の企業経営者を中心とした

グループで今年も災害対応型リヤカーにこども向けの絵本や児童書を展示して自

由に読んでもらうつもりでしたが、猛暑の昼間ということで立ち寄ってくれる人

がほとんどいなくて残念でした。 

しかし、かき氷の販売に関してはスタッフのほとんどが芝浦工業大学の学生

を中心とした若手ボランティアでまかなったため、店に活気が溢れ、猛暑のせ

いから、寺島なす★祭りに来てくれた人やスタッフの方にかき氷が飛ぶように

売れ、スタッフもやりがいを感じていたことと思います。 

猛暑でなければもっと多くの人が来場してもらえるので次回の開催は夏場で

も暑さの和らいだ時期にする等考えてみてもいいかもしれません。 
 

 

 
 

【良かった点】・みなさんの熱量が伝わる良いイベントだと思います。 

・ 祭は、紙芝居、ソプラノ独唱、花体操といったプログラムの構成と充実が素晴らしか

った。一体感のあるイベント、協力しあった運営は非常によかった。 

・ 出店している店舗も多く楽しませていただきました。 

・ 事前に一部のテントが建っていたため、準備がスムーズでした。 

・ しおりがしっかり作成させていたので全体が把握できた。 

【改善点・今後への提案】・暑さがきつく、通りすがりの方より、関係者が多い印象。 

・ ふらっと公園に来た一般の方を祭りに引き込むために、動線を検討する余地がある。 

・ 暑さ対策として、もう少しスタッフの時間的な分散をするのも一案かと思いました。また、中央の飲

食コーナーも日ざしをしっかり遮ることができるテントが設置できると良いと思いました。子供の遊

び場が日なたにあり、日影に入れた方がよいと思いました 

・ 来年に持ち越す備品は、除湿剤を入れておくなどした方がよいかもしれません。昨年の投票用割り箸

がカビで使えなかったため。区役所から借りることも検討。 

・ 公園パトロールの方が 2 名いらっしゃいました。診断士のパトロール部

隊(チラシ配布担当)と、協業出来たら良かったかなと思いました。 

・ 暑さで午後はぐったりしていたので、準備は涼しい朝で、料理は昼間と考

えると、終わりを 15 時にする等、時間を短くする必要があると思いました。 
・  

 

 
たもんじ交流農園便り 
号外 般 2024.9.10 発行 
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てらたま協議会  
(NPO 法人 寺島・玉ノ井まちづくり協議会)   

問い合わせ先 小川 剛(080-3421-3115) 
 

 

 

 

 5 寺島なす★祭り全体を通して     

 
 
 
 

 
 

 

 4 江戸東京野菜のトークセッションについて  

FaceBook 

(2018 年 2020,年に助成金を頂きました) 
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